

# Inversionistas de E.U.A. temen alza de intereses

Nueva York, Ene. 16 (Latin Reuter) (Por Stephen Brown). Los inversionistas estadounidenses, a quienes preocupa una nueva posible subida de las tasas de interés, con el consiguiente frenamiento del proceso de recuperación de la recesión, que afecta al país, han estado retirándose de Wall Street, en la creencia de que hay "posturas" más frescas y abundantes en los mercados monetarios.

Los precios de las acciones acusaron una modesta recuperación ayer, empero, luego que el presidente Ronald Reagan aconsejara a los norteamericanos que "ignoren a los profetas del fracaso, quienes están paralizados por el temor".

Dijo que sus políticas económicas restablecerán la prosperidad antes que lo esperado, un aparente esfuerzo por tranquilizar a los inversores, preocupados por las predicciones de muchos analistas en el sentido de que las tasas de interés subirán en 1982, hasta superar los ni-

veles sin parangón alcanzados en el año pasado.

Los analistas dicen que no existe pánico en Wall Street en torno a las perspectivas de tasas más altas, pero que el optimismo con que fue recibido 1982, se ha diluido. El promedio Dow Jones correspondiente a 30 de las acciones industriales cerró el viernes a razón de 842,28, que desde el 4 de enero había descendido 40,24 puntos.

Los economistas dicen que, salvo que el citado índice continúe subiendo en los próximos días, podría llegar a

Pasa a la página 10

## Vacías las relaciones entre Irán y los E.U.

Washington, Ene. 16 (Latin-Reuter). Un año después de que los 52 rehenes estadounidenses fuesen liberados por sus captores iraníes, las relaciones diplomáticas entre Irán y los Estados Unidos, se mantienen en el vacío, pero funcionarios en Washington creen que los vínculos serán restablecidos en el futuro.

"No nos dirigimos hacia ningún lado", dijo un funcionario del Pentágono, cuando se le preguntó qué harían Washington y Teherán a medida que se

acercaba el 20 de enero, primer aniversario de la liberación de los rehenes.

Otro funcionario del Pentágono, dijo que las relaciones no mejoraban, ni empeoraban y agregó, que "diplomáticamente, estamos casi ante un vacío total".

No obstante, ambos funcionarios y expertos sobre Irán, en el Departamento de Estado, dijeron a Reuters, que esto podría cambiar, posiblemente aun antes de que el líder espiritual iraní, el Ayatolá Khomeini,

Pasa a la página 10

## Checoslovaquia deberá modificar su economía

Praga, enero 16 (Latin-Reuter). Checoslovaquia, que tiene tras sí una pobre cosecha y el anuncio de una reducción del 10 por ciento de las entregas de energía soviéticas, enfrenta un año crítico que, según diplomáticos, podría obligarla finalmente a reformar su rígida economía.

Un vocero del gobierno confirmó recientemente, informes de que Checoslovaquia, junto con otros

países del "Bloque Comunista", deberá enfrentar un 10 por ciento de reducción en las entregas de petróleo soviético, que cubre más del 90 por ciento de las necesidades del país.

Informes de altas fuentes económicas húngaras, a fines del año pasado, dijeron que los países del bloque soviético, con la excepción de Polonia, fueron informados por Moscú,

Pasa a la página 22

## Buscan nuevas formas a la política húngara

Budapest, Ene. 16 (Latin-Reuter). Inquietos intelectuales húngaros, observando cómo la libertad cultural se estrecha, han comenzado una activa búsqueda de alternativas a la forma como funciona su país comunista.

Un pequeño grupo organiza charlas privadas sobre historia y política húngara, otro imprime ediciones Samizdat (clandestinas) de libros y artículos prohibidos, un tercero recolecta dinero

para los pobres y desposeídos.

Más y más jóvenes católicos han adoptado la no violencia como un nuevo credo social y fuentes disidentes dijeron que varios muchachos se encontraban en prisión, por negarse a cumplir con el servicio militar.

Aunque admiten que el Movimiento de Liberación en Polonia, aplastado por la imposición de la Ley Marcial en diciembre, alentó a los círculos loca-

Pasa a la página 22



TRAGEDIA DE VERMICINO. Roma, enero (ANSA). La estatua representa la tragedia de Vermicino, del año pasado, en la que aparecen el niño Alfredo Rampi y su madre Francesca, junto al presidente de Italia, Sandro Pertini. La estatua es obra del escultor Antonio Cotigini, quien la dona para que sea colocada en forma prominente, en el pozo donde pereció el niño.

## Brasil tiene la mayor deuda externa mundial

Río de Janeiro, enero 16 (Latin-Reuter). La deuda externa brasileña, la mayor del mundo, podría alcanzar los 70.000 millones de dólares hacia fines de año.

Pero dado que Brasil es el país más grande de América Latina, con vastos recursos minerales y un plan de estabilización económica que debería restaurar el crecimiento este año, tanto los funcionarios brasileños como los acreedores no de-

mostraron pánico ante la creciente deuda.

Según cifras oficiales la deuda podría incrementarse de 61.400 millones de dólares a fines de 1981, a 70.000 millones hacia fines de este año.

El país quedó debiendo el año pasado unos 43.000 millones de dólares a Bancos Comerciales y cuenta con obligaciones gubernamentales por un importante monto.

Los reintegros y recar-

Pasa a la página 8

## Evitarán a Rumania que fracase económicamente

Viena, Ene. 16 (Latin-Reuter). Representantes de nueve bancos occidentales viajarán esta semana a Bucarest para asegurarse de que Rumania no siga a Polonia, en un atolladero financiero, dijeron hoy fuentes diplomáticas y banqueros occidentales.

Las demoras de Bucarest en pagar algunas compras de bienes de consumo y créditos, preocuparon a los banqueros, cuyo entusiasmo para otor-

gar créditos a Europa Oriental ya había decrecido, en vista de la crisis polaca.

La visita dio pie a especulaciones de que Rumania estaría por solicitar una refinación de los reintegros por su deuda con Occidente, estimada en unos 10.000 millones de dólares, aunque otros cálculos elevan esas cifras hasta 13.000 millones de la misma moneda.

Durante la visita, el

Pasa a la página 8

## Pérez de Cuéllar lleva innovaciones a la ONU

Naciones Unidas, Ene. 16 (Latin-Reuter). Javier Pérez de Cuéllar, el diplomático de carrera peruano que asumió el primer secretario general de las Naciones Unidas llevó consigo un viento de cambio que probablemente habrá de continuar soplando varios meses.

Pérez de Cuéllar, quien cumplirá 62 años de edad el 19 de este mes, es el segundo secretario general procedente de una nación

en vías de desarrollo y el primero que haya prestado servicios de la Secretaría.

A los pocos días de haberse hecho cargo de sus nuevas funciones introdujo una serie de cambios, encaminados a mantener una cooperación más estrecha entre la Secretaría y las delegaciones nacionales, y paliar las preocupaciones de los 18.000 empleados de la ONU, cuya moral se des-

Pasa a la página 22



CON PREMIOS NOBEL. Roma, enero (ANSA). El presidente de Italia, Sandro Pertini (izquierda), recibió recientemente en el Palacio Presidencial del Quirinale, a los 2 científicos que compartieron el Premio Nobel de Medicina. Al centro, el norteamericano Georg Wald, y a la derecha el neozelandés Maurice Wilkins.

## Hindúes lavarán sus pecados en aguas del Ganges

Nueva Delhi, ene. 16 (Latin-Reuter). Millones de hindúes tratarán de lavar sus pecados en las próximas cuatro semanas, sumergiéndose completamente en las aguas del Ganges, el río más sagrado de la India, pero también uno de los más contaminados del país.

Las autoridades estiman que 15 millones de hindúes se introducirán en el Ganges, en su confluencia con el río Jamuna y el Mítico, aunque no descubierto aún. Río Saraswati, en Allahabad, estado de Uttar Pradesh, en el norte de la India.

Los hindúes, que componen más del 80 por ciento de la población de la India, creen que una inmersión en las aguas, durante el

Pasa a la página 8



TRAFICO BLOQUEADO. Nápoles, enero (ANSA). Algunas de las vías más concurridas de Nápoles, quedaron bloqueadas durante varias horas, recientemente, como

consecuencia de un violento accidente de automóviles, que obstruyó el centro de la ciudad.